

«NUESTRA SEÑORA DE LA O»

De los 55/60 (mayores) que viven en El Cubo y que no nacieron en El Cubo, yo te digo su pueblo de nac./ origen y tú escribes quién es (es uno de cada pueblo,) a saber :

Villarino de los Aires.....
 Barruécopardo.....
 Tamames (San Seb.).....
 Bilbao.....
 Baracaldo.....
 Irún.....
 Picones.....
 Matilla/ Sepulcro H.....
 Doñinos .? panad.).....
 Valladolid.....
 Madrid.....
 Villalba Llanos.....

De los 55/60 (mayores) que viven en El Cubo pero que no nacieron en El Cubo, yo te digo su pueblo de nac./origen y tú escribes quienes son (son dos de cada pueblo) a saber :

Vitigudino..... Y...
 Peral. Arriba..... Y...
 Cespedosa..... Y...
 Cabrillas..... Y...
 Diosleguarde..... Y...
 Cabezacaballo... Y...
 Buenamadre..... Y...

De los 55/60 (mayores) que viven en El Cubo y que no nacieron en El Cubo, yo te digo su pueblo de nac./origen y tu escribes quienes son (son tres de cada pueblo) a saber :

La Fuente S.E.....
 Peral. Abajo.....
 Pelarrodriguez...
 Retortillo.....

Y seis de Cipérez (seis) y son :

SOMOS MILLONARIOS Y...NO LO SABEMOS(1)

Leí de J.M. Carrascal (periodista jubilado) una anécdota que oyó contar a otro periodista (Julián Marías) :

“ En el parador de Soria (la de ¡Soria, ya!) que se celebró un seminario de literatura sobre Antonio Machado al que asistieron hispanistas nacionales y extranjeros. Al acabar las lecciones, bajaban todos al centro de la ciudad para dar un paseo y tomar un aperitivo, como los habitantes. Viendo tanta animación, el norteamericano que acompañaba a J.Marías le preguntó qué fiesta era aquella. Y la respuesta de Marías fue: “ Ninguna: esto lo hacen todos los días”. Y el yanqui se detuvo asombrado para preguntar: “¿ todos los días?”. “ Sí, todos los días”, confirmó D. Julián. Y el norteamericano continuó andando mientras decía : “ ¡ Son millonarios y no lo saben ¡” ...

SOMOS MILLONARIOS Y...NO LO SABEMOS(2)

Traduzco esta anécdota a “ nosotros ” y se puede cambiar , si se quiere , la palabra “MILLONARIOS” por la palabra “ FELICES”.

Y me dirijo a un “ jubilado ” :

-Tenemos nuestra paguita...tenemos familia... tenemos nuestro grado de salud...tenemos posibilidades de comer tres veces al día... vivimos en un pueblo donde podemos disfrutar de la naturaleza...nos paseamos y dialogamos con amigos...mal que bien estamos atendidos en la enfermedad...disfrutamos de la televisión...las calles, asfaltadas...casita confortable...buena cama...ropa y calzado... comida variada...iglesia donde compartir nuestra fe...,etc.,etc.,etc...¿ qué más nos falta para ser “MILLONARIOS” y “FELICES”?. Desde luego que si vives amargado porque quisieras tener “ la paga ” de otros... (“ tener ” por “ tener ”, que no por necesitar para vivir como vives)... más y más atenciones cuando otros son conformes con mucho menos... cabreo porque no han ganado los de tu partido (político o deportivo)... porque no te cogen el teléfono los del centro de salud...porque no te llaman los especialistas del clínico...porque este ha dicho aquello y lo otro de ti...porque el cura, el alcalde...porque el banco...porque sube todo...Adáptate a ello y verás como consigues ser millonario de felicidad.

TILA (DONATILA) – Hermana de Flérida y Tomasa ,esposa que fue de Jeremías...la llevamos incluyendo como posible e inmediata " centenaria" y resulta que lleva ya fallecida nada menos que siete años (desde 2.015) y...ni sus familiares de El Cubo lo sabían. Debido a nuestra insistencia por saber de ella hemos podido comprobar el dato.

NIÑOS-AS DE PRIMERA COMUNIÓN – En su catequesis han rezado mucho y bien (con devoción y con ganas) para que pare la guerra de Ucrania que...nos afecta a todos y...¡ de qué manera!

DOS JUEGOS EN UNO...

1-2-3-4-5-6-7-8-9-10-11-12-13... y así hasta 1.000. Fíjate en estos números y dime cuál de ellos (uno) al escribirlos con letras no llevan las vocales "e" ni "o".

Otro: de estos números, solo uno tiene las letras que el tal número significa. Y es el...

CASA VIEJA Y CALLE NUEVA...

A la espera de que, tras las elecciones y se aclaren los políticos, llueva del cielo una subvención para arreglar la " casa del secretario" (calle Mayor frente a calle Pendiente) y convertirla en una casa rural (hablamos en febrero-2.022) ha surgido una nueva calle si bien ya estaba programada y hasta " bautizada de nombre" desde hace años (por si los actuales del ayuntamiento no lo saben).

Esta calle y otra paralela a esta que surja en la explanada entre el colegio-residencia de mayores y las casas de los maestros (en La Senara) se llaman : "Calle los maestros" y "calle Ernesto Eras". La primera en homenaje y reconocimiento a todos/as los/as maestros/as que en El Cubo han ejercido su labor docente en todo tiempo y la segunda en homenaje y recuerdo al Sr.

Ernesto por sus grandes dotes de escritor (sin haber estudiado carrera) con obras de teatro, poesías, prosa...que fueron el entretenimiento de paisanos en muchos años cuando no había televisión y " casi" ni radio (años 40, 50, 60...) y que hasta trascendió fronteras...

Y...bien estaría (o estará) que se encarguen ya y se pongan donde correspondan estas denominaciones a ambas calles. (no es una exigencia sino una iniciativa creo que a considerar) ¡ vale tan poco!...

ÚLTIMA HORA : Mediados de febrero-22.

Se han vendido los cerdos de Rollanejo: muchos, muy buenos y a buen precio...y es que "Rollanejo" es ya una marca de calidad.

TEÓFILOS Y SIMILARES...

Comienzo del evang. de Lucas :

"...me ha parecido a mí...escribirte ordenadamente, óptimo Teófilo, para que conozcas..."

Comienzo de " Los Hechos de los Apóstoles", también escrito por Lucas :

"...en el primer libro, ¡ oh Teófilo ¡ traté todo lo que Jesús hizo y enseñó desde el principio..."

Y...¿quien es el tal Teófilo.? Puede haber sido un erudito y letrado como Lucas (era médico) o pudo ser un personaje inventado por Lucas con un nombre apropiado que significa " el que ama o es amado por Dios " y, como todos somos amados de Dios y todos hemos de amar a Dios, sus escritos pueden estar dirigidos a TODOS.

Hasta aquí, de acuerdo ¿ no.?

Para tratar de este nombre referido a nuestros paisanos se ha de entender lo siguiente :

1.- Los nombres que empiezan por TEO (algunos) son referidos a Dios por cuanto en griego TEO=DEUS (latín)= DIOS (castellano).

2.-No todos los nombres que empiezan por TEO o incluyen a " teo" vienen del griego (Zeos-Teo..) ya que hay nombres de raíz germánica (alemana) que tienen el TEO y significan otra cosa. Por ejemplo, Teodomiro, Teodorico...y así una decena de ellos.

3.-Hay nombres con TEO que significan lo mismo, por ejemplo : Teodoro, Teodosio, Teódoto, y hasta Doroteo y Dosíteo que quiere decir " don de Dios".

4.-Hay nombres con " TEO" que se las traen :

Teopompo, Teocleta, Teófanos, Teofrasto...

Cada uno quiere decir una cosa pero siempre referico a Dios.

Y también se refieren directamente a Dios los nombres Adeodato, Deogracias, Donato, Domingo...

5.- Para referimos solo a TEÓFILO (por Lucas) nos centramos en los de nuestro pueblo que lo llevan, a saber :

TEÓFILO (esp. de Sara)-año 1.905. Le puso el nombre su padrino que fue Don Lope (médico) y su joven esposa. Teófilo y Sara, los padres de Marce...

TEÓFILO (esp. de Práxedes) – año 1.906-y padres de Joaquín, Beli ,Angelines, Honorio.

TEÓFILO- año 1.897- esposa de José Mª y que había enviudado de una hermana de Teófila y fueron padres de Serafín.

TEÓFILO -sobrina de la anterior (esp. de Chema) que fue apadrinada por su tía Teófila y su primo Serafín (la madrina ya había enviudado de José Mª)

Teófila (la de Chema) falleció muy recientemente (11-1-2.022).

La Teófila madrina era hermana de Luciana.

"Forina", Sabina...